

Carta

Nº 116
Octubre
Noviembre
1983 N° 10

ORGANO DEL PARTIDO COMUNISTA DEL URUGUAY

LA DERROTA DE LA DICTADURA SOLO PODRA SER LOGRADA CON LA ACCION COMUN, CONCERTADA DE TODOS LOS SECTORES POLITICOS Y SOCIALES.

El 23 de octubre se realizó la tercera jornada nacional de protesta. El reclamo contra la dictadura, por el restablecimiento de la democracia y la libertad, se realizó a un nivel más elevado, marcando un camino ascendente en la lucha popular. A los apagones y al caceroleo, se agregó ahora la participación de decenas de miles de personas en once concentraciones en Montevideo y múltiples "salidas a la calle" en ciudades y pueblos del interior, desconociendo expresamente las prohibiciones de la dictadura.

El nivel creciente de las movilizaciones es el resultado de la acción concertada de partidos políticos, trabajadores y estudiantes que van conformando, a través de las grandes acciones pero también de la lucha diaria, la gran fuerza social y política que puede determinar la derrota definitiva de la dictadura.

Ahora, no se ve cada jornada como algo aislado sino como parte de una gran movilización, de una gran lucha, que va a terminar a breve o mediano plazo en el restablecimiento de la democracia, logrando la plena vigencia de las libertades públicas y sindicales en nuestro país.

En este cuadro, se produjo el 25 de setiembre -coincidiendo con la Jornada Nacional- la culminación de la semana del estudiante convocada por ASCEEP y respaldada fundamentalmente por el PIT. decenas de miles participaron en la manifestación y el acto final, que tuvo un alto grado de combatividad. En la manifestación irrumpió en forma impetuosa la presencia de los sectores proscritos: el Frente Amplio, la CNT y la FEUU demostraron que siguen vigentes, que diez años de dictadura no pudieron arrancarlos de la conciencia del pueblo, que los planes de la dictadura fascista -aplicados con prisiones, la tor-

tura e incluso la muerte- fracasaron rotundamente. La movilización -autorizada el 25 de setiembre- se reiteró el 23 de octubre a pesar de los esfuerzos y las amenazas del régimen para impedirlo.

Previo a la jornada de setiembre, se había realizado la primera acción general del movimiento sindical, después de la huelga general de 1973. Fueron diez minutos por turno, precedidos y seguidos por reiteradas acciones de diferentes gremios por sus reivindicaciones: salarios en primer término. El movimiento sindical reclama su lugar en la lucha general de todo el pueblo, por el restablecimiento de la democracia. Utiliza las posibilidades que la Ley Sindical le permite, gana nuevos espacios legales con su lucha diaria, pero no se conforma. Por la vía de los hechos impone el reconocimiento del Plenario Inter-sindical de Trabajadores, y con el PIT como instrumento se plantea nuevas conquistas. La resolución de impulsar un paro general para el 30 de noviembre, tercer aniversario del NO, es un gran desafío. Si coincide con la jornada nacional, si se entrelaza la acción de los partidos políticos -autorizados y no autorizados- con la movilización de los estudiantes, con la participación de comerciantes, industriales y productores del campo, es decir, con todos los sectores opuestos a la dictadura, se constituirá en el más formidable mazazo a la dictadura fascista.

La próxima jornada se realizará un mes después de las elecciones argentinas, y cuando falten días para el restablecimiento de la vigencia plena de la democracia en el vecino país. Este hecho aumenta el aislamiento del régimen dictatorial uruguayo. La solidaridad internacional, expresada por la movilización de los uruguayos y el respaldo de los partidos políticos y las organizaciones sindicales que tiene gran volumen en todo el mundo, ya se está expresando en la Argentina, y tendrá carácter multitudinario en los próximos meses.

Las masas han ganado la calle, y juegan el papel protagónico en el combate por el restablecimiento de las libertades públicas y sindicales, por encauzar al país por el camino de una real apertura democrática. En esta lucha, liberar a los presos políticos, levantar las proscripciones a hombres y partidos, crear condiciones para el retorno de los exiliados, son reclamos prioritarios. Su conquista marcará hasta dónde se ha logrado el restablecimiento de la democracia en el Uruguay.

Estos reclamos, junto con soluciones para la grave situación económica que hoy vive la inmensa mayoría de los uruguayos, no son reclamos para 1985, a resolver por el futuro gobierno democrático. Son reclamos para ahora, objetivos a conquistar en 1983 y cuyo logro depende, en

buena medida, del nivel creciente de la lucha de masas y del nivel de participación en esa lucha de todos los sectores políticos y sociales de nuestro país.

La derrota definitiva de la dictadura, el restablecimiento de la democracia, no es objetivo que pueda ser logrado en forma aislada por algún sector político o social, ni por una parte de los mismos. Será el resultado de la acción común, concertada, discutida y resuelta en forma unánime por todos los sectores políticos y sociales. Cada nueva jornada es un paso más hacia el entendimiento y la acción común, y por lo mismo, es un paso más hacia el restablecimiento pleno de la democracia.

AL GENERAL MEDINA LE CRECERA LA NARIZ...

El General Hugo Medina declaró hace pocos días al diario El País que "el diálogo será reanudado cuando los partidos políticos crean que ha llegado el momento". Con esta frase tramposa este "soldadito de plomo" pretende ocultar que los causantes de la interrupción de las conversaciones del Parque Hotel fueron sus propios "pares", quienes ejecutaron una seguidilla de agresiones y actos represivos que silenciaron a los órganos de prensa de la oposición, proscribieron a un destacado dirigente nacionalista y llevaron a la cárcel, a la "justicia militar" y al Hospital de la Avenida 8 de Octubre, a un grupo de muchachos universitarios a quienes se les imputó pertenecer a la Juventud Comunista.

El General Medina nos miente, nos oculta lo que él sabe y nos trampea sobre los verdaderos propósitos de las Fuerzas Armadas. El sabe que el General Alvarez, el General Bonelli y el Gral. Linares Brun, son los causantes de la interrupción del diálogo y que el mismo permanecerá interrumpido hasta que lo que verdaderamente se discuta sean los procedimientos para la transición y para la sustitución de los mandos militares que usurpan el gobierno por las fuerzas políticas que libremente conciten el apoyo popular.

El General Medina sabe que una verdadera democratización es la última posibilidad de una salida pacífica a la tragedia que hemos padecido estos años, tragedia que es responsabilidad directa e intransferible de las Fuerzas Armadas y más particularmente de los mandos que desde el poder lucraron y se beneficiaron en el ejercicio autoritario del gobierno.

Pero la mentira del General Medina está lejos de ser una "mentirita inocente". Por el contrario, encubre el deseo y el propósito de crear condiciones que permitan a los mandos militares disputar en la liga los puntos que día a día, semana a semana y mes a mes, vienen perdiendo en la cancha.

La tarea de la negociación se le ha encomendado nuevamente a un grupo de "oficiales generales" pertenecientes al "ala profesional" de las Fuerzas Armadas. Los militares que integran el grupo negociador son los Generales Angel Barrios, Germán de la Fuente y Pedro Gonnet, el Contralmirante Jorge Fernández y el Brigadier Fernando Arbe.

¿Qué papel van a jugar estos oficiales? Asumirán la responsabilidad histórica de terminar de una vez por todas con este régimen que concita el rechazo popular? O por el contrario, serán utilizados por Alvarez y sus bandidos para proseguir el enfriamiento del partido y continuar con la táctica espuria de entregar lo menos posible en los mayores plazos.

De una u otra manera, la lucha del pueblo, el repiquetear de las cacerolas, las marchas en las calles, las manifestaciones, los paros obreros y estudiantiles seguirán abriéndose paso en la realidad política nacional y estrecharán el campo de maniobra de esos señores que se han trepado al gobierno para enriquecerse y mansillar la memoria de los soldados de Artigas, e hipotecar el futuro de las Fuerzas Armadas en donde, sin duda, existen aún hombres que rechazan tanto negociado y tanta porquería.

Ninguna maniobra podrá acallar la voz del pueblo, ningún demócrata admitirá transacciones que hipotequen el futuro del país, ningún acuerdo gestado en medio del resonar de las cacerolas podrá ignorar que el sentir nacional reclama la democratización inmediata, el cese de las proscripciones de personas y partidos, el restablecimiento de las libertades individuales y sindicales, el regreso de los exiliados y la amnistía total e irrestricta.

Mientras tanto habrá que esperar luchando, es decir, habrá que esperar maniobras y "ponerse las pilas", hacer sonar las ollas y los sartenes, salir a las calles, ganar las avenidas y hacerles sentir a los señores generales y a algunos civiles, que el pueblo no va a admitir más mentiras ni trampas, que las ollas sonarán en las puertas del Parque Hotel y que a más de un "Pinocho" le pueden cortar la nariz.

ESCUCHE LA AUDICION PARA URUGUAY POR RADIO BERLIN INTERNACIONAL, TODOS LOS DIAS A LAS 21.45, 23.25 y 1.30.

DECLARACION DEL FRENTE AMPLIO SOBRE GRANADA

MADRID - El Frente Amplio del Uruguay en el exterior calificó la invasión a Granada de acto de piratería; demandó el retiro inmediato de los invasores y expresó su solidaridad al pueblo granadino. El documento firmado por el secretario ejecutivo del exterior, Dr. Hugo Villar, dice que "Granada es una pequeña isla del Caribe, sometida durante siglos a la opresión colonialista. En 1979 su valeroso pueblo obtuvo la independencia e inició la construcción de una sociedad libre y soberana. Una vez más, como ha sucedido reiteradamente en los últimos cien años, el imperialismo norteamericano pretende detener un proceso de liberación. La invasión a Granada constituye un acto de piratería que lesiona los más elementales derechos de soberanía, autodeterminación y convivencia pacífica. Los absurdos e increíbles argumentos esgrimidos por Reagan para justificar la agresión, son un agravio y una burla a la capacidad de razonamiento y comprensión de los hombres. Únicamente puede tener el apoyo de sus aliados del continente en las dictaduras terroristas. Los uruguayos que luchamos por nuestro país, por reconquistar la democracia, contra la dictadura, apoyada y mantenida por EE.UU., dice el F.A. en el exterior, condenamos enérgicamente esta agresión, y sumamos nuestra exigencia a la de todos los demócratas del mundo, que exigen el retiro inmediato de las tropas invasoras, al tiempo que expresamos nuestra fraternal solidaridad al pueblo de Granada".

DECLARACIONES DE LA CNT EN EL EXTERIOR SOBRE GRANADA

En Amsterdam el organismo coordinador en el exterior de la CNT del Uruguay señaló que este hecho ha confirmado el carácter de la política imperialista hacia América Latina y el Caribe, basada en la intervención abierta como ésta o encubierta como en otros países de la región.

"Los trabajadores y el pueblo uruguayo, señala la CNT, enfrentados a, una de las dictaduras más brutales y represivas del continente, que

ha contado con el apoyo del gobierno del presidente de EE.UU., vemos en esta acción imperialista un nuevo apoyo a la dictadura del Uruguay y a la de otros países latinoamericanos.

La central obrera puntualiza que "aumenta el peligro de intervención contra Nicaragua y Cuba, países que por diversos conductos y recurriendo a las más diversas formas, están siendo indiscriminados, agredidos y hostigados por parte de los EE.UU.

Esta intervención, agrega la CNT, que viola la soberanía de una nación hermana, desconociendo el derecho internacional, que amenaza a los países y pueblos que luchan por su libertad y soberanía, alienta a las dictaduras de nuestras patrias y por lo tanto demanda elevar la movilización y la lucha que condene la acción imperialista, que lleve la solidaridad a los agredidos y que haga irreversible el proceso democrático de nuestra patria".

FUERA YANQUIS DE GRANADA!

La pequeña isla de Granada ha sido invadida por tropas yanquis y apoyada por mercenarios de gobiernos derechistas de otras islas caribeñas.

Frente a esto, las tropas del Ejército Revolucionario del Pueblo, los pobladores del lugar y obreros cubanos que se encontraban trabajando en la construcción de un nuevo aeropuerto resistieron valientemente. Se destaca en particular la heroica resistencia de los trabajadores cubanos que, en combate desigual, luchando contra tropas profesionales, resistieron más de 24 horas y seis murieron abrazados a la bandera cubana arrasados por la aviación y la artillería pesada yanqui.

Los yanquis creyeron que era un desfile de "marines" y desde un principio pretendieron por una parte, hacer creer que ellos eran los integrantes más de una cruzada por la "democracia" y no los verdaderos motores de todo esto. Téngase en cuenta que en un comienzo había 1.200 soldados de EE.UU. y 300 de otros países caribeños, aportando 150 hombres el gobierno reaccionario de Jamaica, encabezado por Edward Seaga, y los otros 150 de las otras seis naciones caribeñas involucradas. Téngase presente que Jamaica, al igual que EE.UU. no es miembro de la O.E.C.O. (Organización de Estados del Caribe Oriental), mientras se nos quiere hacer pasar esta invasión como patrocinada por la misma O.E.C.O., de la que sí era miembro signatario Granada.

Pero EE.UU. se vio obligado a aumentar sus tropas primero a 3.000 hombres "por la tenaz e inesperada resistencia de los cubanos", y aho-

ra a 6.000, 5.000 de ellos integrantes del poderoso Regimiento 82 aerotransportado.

Sin embargo los yanquis quieren hacer creer ahora, que fracasó su primer plan de mostrarse como pacificadores, que toda la resistencia es cubana, lo que contradice sus anteriores afirmaciones, pues ellos mismos han declarado que "la resistencia cubana fue aniquilada". Versión confirmada por el propio Fidel Castro, presidente cubano. Sobre esto se afirma que hay "por lo menos 1.000 cubanos combatiendo", cuando lo que realmente hay son posibles sobrevivientes cubanos a la carnicería yanqui, integrados a la heroica resistencia del pueblo granadino.

Al respecto el vicepresidente de Cuba Carlos Rafael Rodríguez, refutó que la fuerza de invasión encabezada por EE.UU. combata contra 1.000 cubanos. Los combates, su peso fundamental, está siendo llevado en este momento por los mismos granadinos. "Es el pueblo de Granada el que resiste, y si los norteamericanos entran alguna vez al aeropuerto será difícil para ellos transformar los cadáveres granadinos en cadáveres cubanos", dijo Carlos Rafael Rodríguez.

El cinismo del señor Reagan y de los EE.UU. es a toda prueba, justificando la invasión a un estado libre y soberano con supuesta defensa de la democracia. No recordamos tanto afán democrático en Chile, por ejemplo, o en la Nicaragua de Somoza, o en Paraguay, o en Argentina, o en nuestro país, o en cualquier otro país latinoamericano y de otras partes del mundo que han debido soportar ataques y dictaduras sostenidas por el imperialismo yanqui. En cambio sí vemos que EE.UU. justifica sus actos antidemocráticos de ese modo. En eso obra igual que sus engendros de estas latitudes como Pinochet o nuestros militares.

No es casual el momento elegido. En su breve período de vida independiente, Granada había tenido dos gobiernos: el primero encabezado por Eric Gairy, una especie de "Papá Doc" granadino, que mantenía en la pobreza y el hambre a su pueblo y vivía en la opulencia y la corrupción, hasta que un movimiento encabezado por Maurice Bishop al frente del New Jewel Movement lo derriba instaurando un gobierno revolucionario que comienza la reforma agraria y otras medidas progresistas y mantiene una política exterior independiente.

Son de destacar los siguientes logros de la revolución encabezada por el New Jewel Movement (JEWEL en inglés es joya, pero acá es una sigla que sintetiza "esfuerzo mancomunado por el bienestar, la educación y la liberación"). Durante su gobierno el país obtuvo salud gratuita, educación también gratuita, electricidad, agua corriente, y

muchas otras conquistas. En cuatro años y medio de gestión el desempleo bajó del 49% al 13%, la economía había crecido a un promedio anual del 13% salvo el año 82, que había tenido un crecimiento de sólo 5% debido básicamente a las agresiones económicas del gobierno de Reagan. Eran logros de un gobierno revolucionario y socialista, algo que era ejemplo en el Caribe anglófono. Ese era el temor y la rabia del señor Reagan: ¡¡unos negros que hablan inglés, son socialistas y no tienen que usar la disculpa de la recesión mundial!!

El New Jewel Movement gozaba del amplio apoyo combativo de la población de la isla que no supera los 120.000 habitantes y cuyo tamaño es aproximadamente el del departamento de Montevideo. Sin embargo en los últimos tiempos, disidencias internas llevaron a fracturar el partido en el poder, esto produjo la intervención del Ejército Revolucionario del Pueblo y provocó la salida de Bishop del gobierno. Luego las disidencias llegaron a luchas fratricidas que terminaron con el asesinato del mismo Bishop y de otras 17 personas, incluidos ministros de su gabinete. El Partido Comunista de Cuba declaró sobre estos sucesos:

"Bishop era uno de los líderes políticos que más simpatías y respeto gozaba en el seno de nuestro pueblo, por su talento, su sencillez, su sinceridad, su honestidad revolucionaria y su amistad probada con nuestro país. Gozaba, además, de un gran prestigio internacional. La noticia de su muerte conmovió a la dirección de nuestro partido y a su memoria rendimos el más profundo tributo.

Desgraciadamente, las divisiones entre los revolucionarios granadinos concluyeron en este drama sangriento. Ninguna doctrina, ningún principio o posición proclamada revolucionaria y ninguna división interna justifica procedimientos atroces como la eliminación física de Bishop y el grupo destacado de honestos y dignos dirigentes muertos.

Ahora el imperialismo tratará de utilizar esta tragedia y los graves errores cometidos por los revolucionarios granadinos para barrer el proceso revolucionario en Granada y someterla de nuevo al dominio imperial y neocolonialista.

La situación es sumamente difícil y compleja. Sólo un milagro de sentido común, ecuanimidad y sabiduría de los revolucionarios granadinos, y de serenidad en la reacción y actuación del movimiento progresista internacional, puede todavía salvar el proceso. Ningún paso debe darse que ayude al imperialismo en sus planes.

Aunque profundamente amargados por los hechos, no nos precipitaremos en dar ningún paso relacionado con la colaboración técnica y eco-

nómica que pueda afectar servicios esenciales e intereses económicos vitales para el pueblo de Granada, por el que albergamos sentimientos de admiración y cariño sinceros y entrañables.

Después del trágico desenlace, seguiremos atentamente el desarrollo de los acontecimientos, nos atenderemos al principio estricto de no inmiscuirnos en los asuntos internos de Granada y tomaremos en cuenta, por encima de todo, los intereses del pueblo granadino en lo que se refiere a la colaboración económica y técnica, si ella fuera posible en la nueva situación, pero nuestras relaciones políticas con los nuevos responsables de la dirección de Granada deberán ser sometidas a serio y profundo análisis. No obstante, si el proceso revolucionario granadino logra preservarse, haremos lo posible por ayudarlo.

Ojalá que los dolorosos hechos ocurridos hagan reflexionar profundamente a todos los revolucionarios de Granada y del mundo y prevalezca el concepto de que ningún crimen puede ser cometido en nombre de la revolución y la libertad."

Se produce de este modo el ascenso del General Hudson Austin al poder con el apoyo del ejército de tan solo ochocientos efectivos. En estas condiciones, descabezado el Partido, alejado el pueblo granadino de sus nuevos gobernantes, por bien intencionados que pudieran ser estos últimos, el imperialismo atento a la falta de unidad y al desconcierto, aprovecha y golpea invadiendo a Granada.

No dudamos que el pueblo granadino recuperará su independencia tarde o temprano. Pero debe servir de lección a los revolucionarios de todo el mundo y en particular de América Latina y el Caribe.

Es necesario además estar alerta y denunciar que el imperialismo quiere utilizar estos hechos como prueba de una posible invasión a Nicaragua y eventualmente a otros países con gobiernos progresistas como Guyana, Surinam y eventualmente Cuba. El imperialismo yanqui y la CIA juegan en esto a varias puntas. Fracasado el primer plan de paseo y desfile militar, con el ejemplo ante todas las naciones de la heroica resistencia desplegada, pueden ahora querer hacer creer al mundo que la resistencia en una islita minúscula puede prolongarse indefinidamente justificando así la permanencia en el tiempo de tropas americanas y una eventual base militar yanqui en Granada. Las declaraciones del Almirante Wesley Mac Donald, máximo jefe de las fuerzas americanas que invadieron la isla son: "En estos momentos no tenemos planes para instalarnos de manera permanente en Granada, pero esa es una posibilidad que no puede descartarse porque siempre hay necesidad de bases extranjeras". ¡Cuánto desprecio por los deseos e intereses de los habitantes de ese pequeño país!

El "ensayo" les está saliendo mal; ni con 6.000 hombres con armamento sofisticado logran controlar la situación en una isla de tamaño tan pequeño.

Pero es necesario aunar todas las voces de todos los pueblos, de todos los revolucionarios de América y del mundo para frenar la escalada imperialista, para detener la mano asesina que quiere atacar Nicaragua, que ya hoy la sabotea económicamente, que lanza en su contra mercenarios sacados básicamente de ex guardias somocistas que son entrenados por ellos. Es necesario parar al imperialismo que asesina al pueblo salvadoreño con la complicidad del régimen títere, de Honduras cuyo ministro de RR.EE. declaró que "quizás convenía convertir a Honduras en un estado libre asociado a EE.UU. como es Puerto Rico, o dejar permanentemente a las tropas americanas en Honduras", con la complicidad del régimen títere de Guatemala, que recientemente resucitaron al CONDECA (Consejo de Defensa Centroamericano) muerto con la caída de Somoza en Nicaragua.

Elevar la solidaridad antimperialista de nuestro pueblo.

¡FUERA YANQUIS DE GRANADA!

¡FUERA YANQUIS DE EL SALVADOR!

¡NICARAGUA SI, YANQUIS NO!

¡CUBA SI, YANQUIS NO!

¡FUERA YANQUIS DE AMERICA LATINA!

Estas son las principales consignas de la hora en nuestro continente.

GREMIOS EN LUCHA

AFCASMU SOMOS TODOS. El 23 de setiembre la asamblea de los trabajadores del CASMU se reunió con un local lleno hasta la puerta y adoptaron resoluciones que unifican al gremio y que lo ponen en pie de lucha por sus derechos, por su salario, por las libertades y por la democracia.

En virtud de esta movilización iniciada, los trabajadores del CASMU reclamaron la constitución de una mesa de negociaciones con la Interventora y lograron este propósito así como la satisfacción parcial de algunas reivindicaciones económicas que se consideraban indispensables e impostergables.

El tiempo se calló diez minutos

Y sólo latidos de miles se ofan.

Una garganta gritó verdades

Y una multitud protegió sus cuerdas vocales.

Con estos versos anónimos titula ADEC, periódico de los trabajadores de CUDAM (salud), su boletín del mes de octubre en el que se realiza un enérgico reclamo de aumento de salarios rechazando las pretensiones de la patronal de transferir a los funcionarios los problemas financieros de la institución.

Jeringa pa'arriba reclama ADEC para la canción "Apaga a luz, Marilú, apaga a luz..."

También los trabajadores del Hospital Italiano se movilizan por aumento de salarios convocando a la movilización de todo su gremio.

El Congreso Obrero Textil rechaza en su boletín informativo las pretensiones de la patronal textil de negar los aumentos salariales por causa de la crisis mundial, de la crisis nacional o de las deudas que han contraído las patronales. Las deudas de los patronos -dice el COT- no les hace pasar hambre como a los trabajadores y sus familias. "Estamos cansados de las cosas que oímos... y muchas veces no son", finalizan los textiles.

AFCCOM, otro gremio de la salud, organizó junto a los estudiantes de la ASCEEP (Asociación Social y Cultural de los Estudiantes de la Enseñanza Pública), una gran jornada de recolección de alimentos con motivo de celebrarse el Día Mundial de la Alimentación. Los alimentos recolectados se entregarán a las ollas populares y sindicales que solucionan precariamente el problema de la comida de miles de compañeros sin trabajo.

Otra de los textiles... que han abierto el local del COT y que está al servicio de los trabajadores textiles y demás trabajadores.

EL TIMON, periódico de la Asociación de Trabajadores del Mar denuncia las empresas armadoras fantasmas que no cumplen ni los convenios ni las leyes laborales. Convoca a los trabajadores a la movilización por el reconocimiento y la personería jurídica de la Asociación y llama a participar en las Jornadas de Protesta convocadas por el PIT, la ASCEEP y la Intersectorial.

La Federación Uruguay de Cooperativas de Viviendas de Ayuda Mutua convoca a concentrarse en COVICENOVA por el No pago del aumento de las Unidades Reajustables, por un plan de viviendas verdaderamente popular, por salarios justos y ocupación plena.

También los bancarios, de la Comisión Provisoria de la AEBE (Banca Estatal) se movilizan con el reclamo de "que cada trabajador merece un salario justo y acorde con el costo de vida actual".

La Comisión pro Sindicato Unico de la Construcción también reivindica aumentos de salarios, vigencia plena de las libertades, Amnistía y otras reivindicaciones particulares del gremio.

Después de ocho meses sin salir a la calle, ESTAMOS, periódico de los estudiantes de secundaria y de la Universidad del Trabajo, se edita con motivo de la Semana del Estudiante. Reafirma su disposición de lucha por "una sociedad más justa e igualitaria" y expresa que esos ocho meses de ausencia no fue un abandono, sino una pausa durante la cual los estudiantes siguieron poniendo "su granito de arena" y fueron una vez más "protagonistas".

"Nuestro sindicato no habrá cumplido con su misión hasta que no se haga justicia a los compañeros destituidos o encarcelados por motivos gremiales", -dice el INFORMATIVO SINDICAL ANTORCHA de los trabajadores de ANCAP.

Los Médicos, cuyo sindicato es el único intervenido han formado la Comisión Intergremial Médica en una nutrida asamblea en donde participaron numerosos profesionales jóvenes junto a viejos galenos que han sido reconocidos a lo largo de estos años por su dignidad y firmeza en defensa de los principios universitarios. Preparan para el 4 de diciembre la Semana de la Salud, junto a funcionarios y estudiantes y esperan numerosas adhesiones y la participación de invitados en la AFCASMU de la calle Garibaldi 2819.

POR LA LIBERACION DE PIETRARROIA

LA HABANA - Los delegados a la reunión del Comité Administrativo de la Unión Internacional de Sindicatos de Trabajadores del Metal, reiteraron aquí su exigencia de que sea liberado el dirigente sindical uruguayo Rosario Pietrarroia.